



ALIANZA CON SOCIOS EN SALUD

La Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) trabaja con Socios en Salud, filial de la ONG estadounidense Partners in Health, para combatir el avance del COVID-19 en Perú, utilizando un enfoque basado en la comunidad para reducir la infección y salvar vidas.

A través de esta alianza apoyamos el rastreo de contactos intensivo de personas que pudieron haber contraído el COVID-19, así como la movilización de la comunidad, la detección sistemática y el aislamiento de casos para prevenir la propagación de este virus. La inversión de 3.83 millones de dólares de USAID se asocia a la inversión por parte de *Partners in Health* de 1 millón de dólares.

¿CÓMO TRABAJA ESTA ACTIVIDAD?

La Alianza apoya la administración de pruebas COVID-19 (con fondos privados) para las poblaciones más vulnerables, también proporciona teleconsultas a través de un centro de atención médica y activa una red comunitaria de trabajadores de la salud para realizar de manera segura visitas para identificar a las familias que necesitan apoyo clínico y social. Las acciones se centran en zonas de alto riesgo para COVID-19, como Lima, la costa norte y la selva amazónica del Perú, áreas identificadas como prioritarias por el Ministerio de Salud de Perú.

RESULTADOS OBTENIDOS

- Se establecieron 10 equipos de respuesta rápida que realizan vigilancia epidemiológica y seguimiento de contactos: 5 en la Dirección de Redes Integradas de Salud (DIRIS) Lima Norte y 5 en DIRIS Lima Este.
- Se realizaron 28,992 pruebas rápidas a la fecha, más 6,047 pruebas moleculares para apoyar a la DIRIS Lima Norte.

- Se donó un laboratorio móvil al Ministerio de Salud con capacidad para realizar pruebas moleculares para SARS-CoV-2.
- Se mejoró la capacidad para proporcionar oxigenoterapia en siete hospitales y tres redes locales de salud agregando 141 puntos de salida de oxígeno y entregando 71 concentradores de oxígeno de 10L/min (en La Libertad, Lima, Lambayeque, San Martín e Ica).
- 157,264 teleconsultas médicas atendidas para pacientes con problemas de salud distintos a COVID-19 y 177,556 para pacientes con COVID-19.
- Se realizaron pruebas de TB a 2,167 personas usando Gene Xpert MTB Ultra Rif, identificando 55 muestras positivas, 6 de ellas correspondientes a tuberculosis multirresistente.
- Se implementó una aplicación de chat-bot de salud mental para consultas en línea: 2,439 personas fueron evaluadas, de las cuales 1,935 fueron identificadas con problemas mentales. De estas personas, 1,902 recibieron primeros auxilios psicológicos y 326 fueron remitidos para consulta psiquiátrica.
- Se implementó una versión del chat-bot de salud mental en idioma Quechua, con 42 personas evaluadas hasta la fecha.
- 20 trabajadores comunitarios de salud llevaron a cabo 13,179 visitas domiciliarias, evaluaron a 26,287 personas y brindaron apoyo social a 2,351 hogares.

INFORMACIÓN DEL PROYECTO

IMPLEMENTADOR: Socios en Salud

SOCIO: ONG Partners in Health ubicada en Boston, EE.UU.

DURACIÓN: Abril, 2020 – Abril, 2021

FINANCIAMIENTO DE USAID: 3.83 millones de dólares

FINANCIAMIENTO DEL SECTOR PRIVADO: I millón de dólares

UBICACIÓN: Lima, Costa Norte y Selva Amazónica, zonas identificadas por el Ministerio de Salud como prioritarias

i

COORDINADOR: Jaime Chang

TELÉFONO: (51-1) 972-520-175

E-MAIL: jachang@usaid.gov